Nr. 47

Telegramm an W. L. Panjuschkin

3. Juni 1918

Tula Gouvernementssowjet An Panjuschkin weiterleiten

Bin erstaunt, daß keine Informationen eintreffen. Teilen Sie schnellstens mit, wieviel Getreide abgeliefert ist, wieviel Waggons abgeschickt, wieviel Spekulanten und Kulaken verhaftet wurden.¹)

Der Vorsitzende des Rates der Volkskommissare Lenin

W. I. Lenin, Briefe, Dietz Verlag Berlin 1968, Bd. V, S. 86

9 Siehe Dokumente Nr. 42, 45, 51.

Nr. 48

Aufruf des Rates der Volkskommissare an alle Werktätigen zum Kampf gegen das aufständische tschechoslowakische Korps und die Konterrevolution in Sibirien

10. Juni 1918

Die Feinde des Arbeitervolkes machen einen letzten verzweifelten Versuch, die Macht, den Boden und alle Reichtümer zurückzugewinnen.

Das Arbeiter- und Bauernvolk haßt seine jahrhundertelangen Unterdrücker. Aus diesem Grunde suchen die alten Anhänger der Leibeigenschaft, die Ausbeuter und Gewalttäter Hilfe außerhalb des Landes bei den ausländischen Imperialisten aus den verschiedenen Lagern. Das tschechoslowakische Korps, welches sich in Rußland befindet, betrachtete sich als Frankreich unterstehend und erhielt von dort die ganze Zeit Geldmittel. An der Spitze des Korps standen konterrevolutionäre russische, tschechoslowakische und "alliierte" Offiziere und Agenten.

Die russischen Konterrevolutionäre beschlossen, gemeinsam mit